

Comunidade

Diciembre 2022

Publicación mensual de la Diócesis de Ourense

Nº 345



En este número...

Voz del Obispo:

Estamos comenzando a sufrir las consecuencias de una carencia sistemática de los grandes valores acerca del amor y del auténtico sentido de la vida. Algunos piensan que ofreciendo rebajas en la exigencia educativa y presentando el amor humano de manera trivial se puede conseguir una sociedad más sana y feliz. Todo lo contrario.

Pon un Belén en tu Navidad:

Exposición de Belenes del Mundo en el Obispado

Encuentro de los Niños con el Sr. Obispo y bendición de imágenes del Niño Jesús

Concurso de belenes

Presentación de la memoria anual de la Diócesis: juntos hacemos, vivimos y somos Iglesia

Campaña de Cáritas: solo el Amor lo ilumina todo

Operación Quilo

Sumario

Voz del Obispo	3
Misiones	4
Exposición Belenes del Mundo	4
Adviento-Navidad	5
Presentación Memoria Diócesis	6
Campaña Cáritas	7
Jornada Mundial de los Pobres	7
Pastoral de la Carretera	7
De la Palabra a la Vida	8
Seminario en salida	9
Miradas de fe y belleza	10
Desde las parroquias	11
Biblia en galego	12

Diócesis de Ourense en...

Cope Radio - 1143 AM y 90.2 FM

Informativo diocesano:

Los domingos a las 9:45 horas.

El Espejo: los viernes a las 13:30 h.

Internet

www.obispadodeourense.com



Agenda

para el mes de diciembre...

- **Sábado 3:** Convivencia para jóvenes en el Seminario Mayor. Día de San Francisco Javier.
- **Miércoles 7:** Jornada diocesana de la Juventud en el colegio La Purísima de 17:30 a 22:00 horas. Encuentro del clero joven.
- **Jueves 8:** Inmaculada Concepción.
- **Sábado 10:** Iniciación Cristiana de adultos.
- **Domingo 11:** Encuentro de los niños con el Sr. Obispo y bendición de las imágenes del Niño Jesús a las 11:45 horas en la Catedral.
- **Martes 13:** Inauguración de la exposición Belenes del Mundo en el Obispado que se podrá visitar hasta el 5 de enero (horarios de apertura en página 4).
- **Miércoles 14:** Asamblea de Arciprestes, vicearciprestes y delegados.
- **Jueves 15:** Oración diocesana por las Vocaciones en el convento de las Esclavas del Santísimo (Parque de las Mercedes) a las 20:00 horas.
- **Sábado 17:** Sembradores de Estrellas saliendo a las 11:00 horas de Salesianos. Iniciación Cristiana de adultos. Catequesis de Confirmación de adultos.
- **Domingo 18:** Ultreya del Movimiento de Cursillos de Cristiandad.
- **Miércoles 21:** Acogida de la Luz de la Paz de Belén a las 19:45 horas en la iglesia de los PP. Franciscanos (Parque de San Lázaro). Reunión en los arciprestazgos.
- **Domingo 25:** Natividad del Señor.
- **Lunes 26:** San Esteban. Fiesta del Diaconado Permanente.
- **Miércoles 28:** Reunión en los arciprestazgos.
- **Viernes 30:** Jornada de la Sagrada Familia. Hasta los días antes de Navidad, Operación Quilo de Amencer con Cáritas. Todos los lunes escuelas del Movimiento de Cursillos de Cristiandad. Todos los miércoles, Oración joven a las 20:30 horas en Santa Eufemia.

La Iglesia tiene derecho a vivir y plantear su modelo de familia como aportación al bien común



A finales de noviembre los obispos españoles han celebrado su 120ª Asamblea Plenaria en la sede de la Conferencia Episcopal Española, en la que participaba también Monseñor Lemos Montanet y en la que resultaba elegido, por mayoría en la primera votación, nuevo Secretario general de la CEE para el quinquenio 2023/2027 Mons. Francisco César García Magán, en la actualidad Obispo auxiliar de Toledo. Sustituye en el cargo a Mons. Luis Argüello García que ha presentado su renuncia tras ser nombrado, el pasado mes de junio, arzobispo de Valladolid.

El responsable del Servicio de Coordinación de las Oficinas de Protección de menores ha presentado a la Plenaria el borrador de un Protocolo marco de prevención y actuación en caso de abuso elaborado en colaboración con las distintas Oficinas diocesanas, así como las de CONFER, que ha resultado aprobado. La Asamblea Plenaria ha aprobado también el documento *Persona, familia y sociedad*, que analiza la situación actual de la sociedad española: “En este documento presentamos el modelo de familia que está en el Evangelio, lo que es doctrina común. Lo cual no implica condenar a nadie, se trata de respetar a todas las personas. No obstante, la Iglesia no solo tenemos el derecho a vivir nuestro modelo de familia y además ofrecérselo a los demás como aportación al bien común integral”, señalaba Monseñor García Magán.

También se presentará, tras su edición, el Nuevo catecismo para adultos *Buscad al Señor* que tiene ya el visto bueno de la Plenaria.

Delegado de Medios:
Jorge E. Estévez Álvarez

Prensa:
Cristina Rodríguez López

Edita:
Obispado de Ourense
Progreso 26, 32003 Ourense
D.L. OR-24/94
ISSN 2171-5793

Imprime:
ARIGRAF

Correo electrónico:
prensa@obispadodeourense.com

Teléfono: 988 366 150
www.obispadodeourense.com

Los valores y la vida



Mons. Lemos
Montanet
Bispo de Ourense

Escribo esta reflexión después de haber asistido a la apertura de la 120 Asamblea Plenaria de la Conferencia Episcopal Española en el que ha sido un acto muy especial y, me atrevería a decir: valiente. Se nos recordó que estamos viviendo unos tiempos muy complejos que para superarlos necesitaríamos un gran consenso social y no enfrentamientos ni divisiones. Por este camino no llegaremos muy lejos. Para acertar es necesario afrontar el futuro mirando al pasado, no para quedarse anclados en él sino para aprender y saber valorarlo como palestra en la que se puede aprender mucho. Como en nuestro entorno no se respira este ambiente, los seguidores de Jesús, el Dios de la Vida, tenemos que detenernos con una mirada de fe, buscando con calma, la sensatez evangélica que nos ayude a descubrir cuáles son los valores que debemos proponer y, con valentía, con diálogo y con la “paciencia de los santos” debemos hacer presentes allí donde nos encontremos. Hoy muchas miradas están puestas en nosotros, en los seguidores de Jesús. En medio de una sociedad globalizada en donde proliferan las “religiones a la carta”, la vida cristiana se nos muestra como el camino, la verdad y la vida.

En esta situación social que a veces esta recorrida por la crisis, las descalificaciones, los enfrentamientos, que nos impiden buscar la solución adecuada, la Iglesia debe mostrar, hoy más que nunca, su corazón de Madre. Sí, me diréis que es muy difícil porque nos han convertido en “signo de contradicción”, y es cierto, pero esas actitudes las hemos podido ganar a pulso; también es verdad que desde algunas instancias repiten, casi sistemáticamente, los mismos mensajes y consignas. No han sido mejores los tiempos de Jesús y también a él le llamaron: “comilón y borracho, amigo de gente de mal vivir”. ¡Y era el mismo Dios! Aquél que era y sigue siendo Bondad infinita, Amor misericordioso, Luz del mundo.

En estos momentos, la Iglesia, como Madre, quiere mostrar el valor de la familia como la gran catalizadora de los valores. En medio de esta crisis sólo la familia puede liberarnos de nuestros miedos, de las fragilidades, de la pobreza estructural, de la soledad y de la miseria moral. En realidad, una vez más se demuestra con claridad que la familia se está convirtiendo en fuente de estabilidad social.

La familia da sentido a la vida, a la sociedad. Somos un “nosotros” de tal modo que lo que te sucede a ti, me afecta a mi. Por eso la Iglesia nos quiere ayudar a despertar de ese sueño que nos presentan desde muchas instancias de otras formas y modelos de familia. Nos recuerda que no debemos conformarnos con esos sucedáneos mediocres de la vida, ni centrar nuestra existencia sólo en los negocios, en la cuenta corriente, en la última marca de coche, en los viajes, en disponer del último aparato informático, o en la custodia celosa de nuestro tiempo libre que nos encierra en nosotros mismos y nos impide descubrir a los demás. Nos impide descubrir eso que el papa Francisco ha denominado “amistad social”. Por eso, qué dura es la vejez para quien no ha vivido amando. Qué dura es la existencia cuando no se ha experimentado el amor generoso y entregado de una madre y de un padre. Somos en gran medida lo que hemos recibido y vivido en el hogar.

Estamos comenzado a sufrir, sin darnos cuenta, las consecuencias de una carencia sistemática de valores. Hasta las personas buenas tienen comportamientos frívolos: recuerdo que me decía una persona amiga que una madre cuando su hijo le manifestó que quería ser sacerdote, ella, mujer piadosa y “de Iglesia”, le decía insistentemente: “¡Tu, de cura ni hablar!” Y con su conciencia “cristalizada” por el ambiente paganizado en el que vive, seguía participando en sus encuentros en torno la Iglesia.

¿Acaso no son un síntoma de que estamos perdiendo los

grandes valores acerca del amor y del auténtico sentido de la vida? Las estadísticas que llegan con frecuencia hasta nosotros nos dicen que la edad media de inicio en el consumo de alcohol se sitúa en los 13 años. Y, además, uno de cada cuatro adolescentes y jóvenes ha padecido una intoxicación etílica. Por no insistir en esta dirección, sólo quisiera hacer una referencia a una situación dolorosísima ante la cual la Iglesia Madre quiere buscar una respuesta y una cura adecuada. En el Hospital de San Juan de Dios de Barcelona han dado la voz de alarma ante el aumento de los intentos de suicidio y avisan de que en los menores se han triplicado. Esta misma situación se respira en nuestras latitudes. Todo esto es un síntoma de que estamos haciendo algo mal.

Algunos piensan que ofreciendo rebajas en la exigencia educativa y presentando el amor humano de una manera trivial se puede conseguir una sociedad más sana y feliz. Alguien ha dicho que “la infancia, la adolescencia y juventud muestran síntomas de sufrimiento. Hay causas reconocibles: la inestabilidad familiar y la crisis de identidad provocada por las ideologías de género. Frágiles y vulnerables, necesitan seguridad y unos valores estables”. ¿Encontraremos la belleza del amor y esos valores potenciando iniciativas legislativas que pretenden educar a las generaciones jóvenes? ¿Por qué tantas prisas aprobando leyes que no son urgentes y que necesitan ser estudiadas y ponderadas no sólo legalmente, sino científicamente? ¿Acaso con esa Ley de Salud Sexual y Reproductiva y de Interrupción Voluntaria del Embarazo no se está encubriendo el derecho del más fuerte sobre el más débil?

Ante estas y otras situaciones la Iglesia quiere ser madre que acoge, espera, escucha, ama, cura y perdona siempre. Y en esta Iglesia nos encontramos los cristianos que habiéndonos dejado fascinar por Jesucristo nos lanzamos “mar adentro” y “lanzamos las redes” para convertirnos en aquellos que cultivando esa “amistad social” salimos al encuentro del hombre y de la mujer que sufre y camina “como ovejas sin pastor”. Dentro de unos días la belleza de las celebraciones litúrgicas navideñas nos ayudaran a descubrir cómo ese Dios se hace Niño para que todos aprendamos el camino de la Vida y así se lo mostremos a nuestros conciudadanos. Sólo en ese Niño, el Dios hecho hombre, podemos encontrar el verdadero fundamento de los valores que nos pueden hacer dueños de nosotros mismos, testigos de la belleza del verdadero amor y misioneros de la vida que nos abre a la esperanza.

Con afecto, os bendice y se encomienda a vuestras oraciones,

J. Leonardo Lemos Montanet, Bispo de Ourense

Misioneros de acá

Navidades Misioneras



Estas Navidades hemos querido retomar ciertas actividades que debido a la pandemia tuvimos que posponer, como es el caso de **Sementadores de Estrelas**. En colaboración con la Asociación Xuvenil Amencer volvemos a salir a las calles de la ciudad, sembrando estrellas y llevando el mensaje

misionero a los ciudadanos ourensanos. Será el próximo sábado 17 de diciembre, con salida a las 11:00 desde Salesianos. Os invitamos a participar en esta actividad que reúne familias y amigos por la causa de los misioneros.

Este año volveremos a llevar a cabo la tradicional **Exposición de Belenes del Mundo**, que se inaugurará el próximo martes 13 de diciembre. Todos aquellos grupos parroquiales o colegios que estén interesados en venir, agradecemos que nos avisen para organizar la visita. El horario de visita será de lunes a viernes de 10:00 a 14:00. Con aperturas extraordinarias: sábados y domingos de 11:00 a 13:00 y jueves 5 de enero de 19:00 - 21:00. Este año contaremos con la novedad de algunos Belenes que nos prestarán las Religiosas de María Inmaculada, quienes se encuentran en la Curia General en Roma y cuentan con un belén de casi todos los países donde se desarrolla su actividad.

Como todos los años, invitamos a los niños y niñas a participar en el **concurso de dibujo** de la Infancia Misionera. Encontrarán las bases en la página de la infancia: <https://infanciamisionera.es/>. Podrán participar hasta el lunes 16 de enero.

Durante este Adviento, ponemos a vuestra disposición el calendario de Adviento de la Infancia Misionera en el cual iremos día a día llevando a cabo alguna pequeña acción por las misiones e iremos conociendo más acerca de la misión. Si estás interesado en tener uno, háganoslo saber para enviártelo.



NAVIDAD 2022
Organiza
Delegación de Misiones
de la Diócesis de Ourense

@MisionesOurense
988 36 61 46
misiones@obispadodeourense.com

OBISPADO DE OURENSE
13 de diciembre - 5 de enero
Lunes a viernes 10:00 a 14:00
Apertura especial
sábados y domingos
11:00 a 13:00
jueves 5 enero
19:00 a 21:00

Se agradece concertar visita
para grupos escolares.

OBISPADO DE OURENSE
Cruz Misionera Parroquial



Misioneros de allá

Saludo de los misioneros

A raíz de las visitas que pudimos hacer a los colegios durante el Domund, hemos podido establecer una cierta comunicación entre niños y misioneros. Por ello, algunos misioneros nos han enviado un video corto en el que nos han contado de forma breve donde se encuentran y cual es su tarea en la misión. Entre ellos, escuchamos a P. Antonio Fernández Domínguez, misionero en Zambia; Hmna. Mercedes Nogueiras, misionera en Indonesia; Manuela Suárez, misionera en Brasil; María López Janeiro, misionera en Perú; P. Juan González Núñez, misionero en Etiopía. Nos alegramos de poder contar con herramientas que ayudan a estrechar esta relación con ellos y os invitamos a hablar con ellos, quienes agradecen una oración y un saludo dese cualquier parte del mundo.

<http://misionesdeourense.blogspot.com/>

@MisionesOurense

misiones@obispadodeourense.com

Pon un Belén en tu Navidad

Pon un belén en tu Navidad: #ponunbelenentunavidad es el concurso de belenes a través de whatsapp que convoca el Obispado de Ourense, dirigido a niños y niñas hasta los 12 años residentes en alguna parroquia de la Diócesis. Hasta el 23 de diciembre se podrán enviar fotos de los belenes familiares a través de Whatsapp al número de teléfono 988366338 animando, de esta forma, a que en cada hogar se ponga algún Belén que nos acompañe durante esta

época de Navidad. La entrega de premios será el martes 3 de enero a las 11:30 h. en el Obispado.

Concurso de dibujo Comunidade: además del dibujo ganador, en portada, obra de Paula Blanco Bazaco, de Castrelo do Val, los ganadores del segundo y tercer premio: David Devesa González de Xinzo y Nora Blanco Cid, del CEIP Padre Feijóo de Allariz, recibirán su premio de manos del Sr. Obispo también el día 3 de enero.



Encuentro del Sr. Obispo con los niños y bendición de imágenes del Niño Jesús:

el domingo 11 de diciembre nuestro Obispo nos espera a todos, tanto familias como colegios y parroquias, para participar a las 11:45 horas en la Catedral en este encuentro que es ya una tradición en nuestra Diócesis en los días previos a la Navidad y bendecir las imágenes del Niño Jesús de los belenes de nuestros hogares o incluso de nuestros centros de trabajo. Porque los protagonistas son los niños, pero todos estamos llamados a participar.



Luz de la Paz de Belén: el miércoles 21 de diciembre a las 19:45 en la iglesia de San Francisco (Parque de San Lázaro) se distribuye la Luz de la Paz de Belén: una iniciativa de los Scouts Católicos, que recogen la llama en la cueva de Belén, para repartirla a todos los países, como un mensaje de amor y esperanza.

Operación Quilo: Un año más la Asociación Juvenil Amencer promueve esta campaña en torno a las fechas de Navidad, que consiste en la recogida de quilos de alimentos, sobre todo, además de ropa y juguetes para las familias que más lo necesitan y que después se distribuyen a través de Cáritas a todos los barrios de la ciudad de Ourense de modo que esta ayuda llegue a las personas que realmente más lo necesitan, al ser la red de Cáritas la que mejor conoce a los usuarios y sus necesidades.

Habrán carros en los supermercados, huchas y cajas en distintos establecimientos de la ciudad, eventos deportivos solidarios, la iniciativa de donar nuestro peso en kilos de alimentos...

El año pasado se reunieron 15.509 kilos de alimentos, 5.620 kilos de juguetes y 15.900 kilos de ropa, además de 9.500 euros que se invirtieron en alimentación. De este modo se colaboró con 20 Cáritas parroquiales y desde ellas se pudo atender a más de 1.200 familias.



PRESENTACIÓN DE LA MEMORIA ANUAL DE LA DIÓCESIS

Juntos hacemos, vivimos y somos Iglesia

Cristina Rodríguez López / Directora de la Oficina de Prensa y de la Oficina de Sostentamiento de la Iglesia en Ourense



La Diócesis de Ourense ha presentado a finales de noviembre, mes en que se celebra la jornada de la Iglesia Diocesana, su memoria de actividades correspondiente al año 2021 en un acto abierto a la sociedad ourensana que estuvo arropado por la presencia de distintas autoridades locales, representantes de instituciones y entidades sociales, colegios y congregaciones religiosas.

El agradecimiento fue la nota dominante en esta jornada en la que, lo que se buscaba era poner rostro a la realidad que se encuentra tras los números, más allá de desglosar algunas cifras, como:

- el millón y medio de horas que dedican a la actividad pastoral tantas personas movidas por su fe,
- las más de 33.400 personas asistidas por Cáritas,
- los 108.000 euros con los que Manos Unidas ha sacado adelante proyectos de respuesta a la emergencia social en países en vías de desarrollo,
- los 68 proyectos de construcción o rehabilitación del patrimonio religioso y cultural llevados a cabo en el año 2021 en nuestra Diócesis,
- las más de 24.000 personas que visitaron la Catedral de Ourense a pesar de tratarse de la memoria de un año en el que nos encontrábamos afectados aún por la pandemia de la covid-19.

El testimonio ofrecido por niños, jóvenes, sacerdotes, religiosas, alumnos y profesores, voluntarios, monitores... nos

dejaba una nota en común: el agradecimiento por todo lo que día a día se vive, tanto positivo, en forma de esfuerzo y entrega, como haciendo frente a las necesidades y dificultades de muchas personas que encuentran ayuda en la Iglesia.

También Monseñor Lemos Montanet, en su intervención final, quiso dar las gracias a las personas que con su colaboración hacen posible todo lo que la Iglesia es y hace cada día en Ourense: *"sin esa colaboración, no podríamos, tan siquiera, mantener en pie la mayor parte de nuestros templos del mundo rural. Hoy es un día para dar gracias"*.

Un reto muy especial:

En esta presentación de la memoria de actividades de la Diócesis se quiso fijar un reto muy especial: plantear a los presentes un proyecto y tratar de que, a lo largo de este año, juntos, seamos capaces de alcanzarlo. En este caso, se trataría de una necesidad acuciante a la que se enfrentan cada día los trabaja-

dores y voluntarios de Cáritas en el comedor social: la importancia de la ayuda psicológica para sus usuarios. Tal y como explica María Tabarés, directora de Cáritas Ourense, "los usuarios del comedor muchas veces necesitan una ayuda que va más allá de un plato de comida. Algunos se encuentran en situaciones complicadas de las que es muy difícil salir sin ayuda, o incluso están tomando una medicación de la que nadie, salvo nosotros como trabajadores de Cáritas, realiza un seguimiento. Hay un perfil de personas al que, por su estilo de vida, tener programada una cita con el psicólogo dentro de tres meses no le soluciona un problema que afecta a su día a día. Para ellos, llegar al comedor y, además de alimentarse, encontrarse a una psicólogo que les conozca, les atienda, esté pendiente de su medicación y les realice un seguimiento, sería un salto importante a la hora de mejorar su situación". Este reto supone conseguir 3.600 euros para cubrir la presencia, durante un año, de un psicólogo que esté un día a la semana en el comedor social de Cáritas.

Agradecimiento especial en esta jornada también al director comercial de Cope Ourense, Vidal López, que presentaba el acto, y a Felipe Iglesias que nos acompañó musicalmente, siendo todo ello el ejemplo más gráfico de que juntos, aportando cada uno lo mejor de nosotros mismos, podemos conseguir grandes cosas.

SOLO EL AMOR LO ILUMINA TODO

Navidad es la época con más luces del año, y sin embargo millones de personas siguen viviendo en la oscuridad. Estamos en un tiempo difícil en el que guerras, olas migratorias y secuelas de la pandemia conviven con otras sombras no menos violentas y cercanas: falta de empleo, escasez de vivienda para quienes tienen menos recursos, problemas de salud mental y soledad.

Por eso desde Cáritas, en su campaña de Navidad 2022, nos invitan

a encender la luz de la esperanza para todas las personas que sufren con la energía más poderosa que existe: el amor. Esta Navidad, seamos luz para los demás.

En este tiempo de celebración y compromiso, se nos invita a mirar a los demás con ternura, sin juzgar y tratando de comprender. Se nos llama a compartir, escuchar y cuidar a los demás, ofreciendo algo de nosotros mismos. En definitiva, a ser luz para los demás.



Jornada Mundial de los Pobres

El domingo día 13 de noviembre celebrábamos la VI Jornada Mundial de los Pobres con una campaña de sensibilización promovida por el Movimiento de Acción Católica que llevó escenificaciones a distintas parroquias de la ciudad, para reflexionar sobre cómo se sienten las personas que atraviesan una situación difícil (en la fotografía, momento de oración y silencio en la parroquia de Santo Domingo).



En la UaP Madre Teresa de Calcuta, además, Manos Unidas celebró la iniciativa "24 horas iluminando el mundo" y se inauguraron las instalaciones reformadas de la Cáritas interparroquial UaP Madre Teresa.

El 14 de noviembre el Sr. Obispo realizó la Visita Canónica, tal como está preceptuada, a la **Comunidad monástica de Santa Clara de Allariz**.



Misa por las víctimas de accidentes de tráfico:

Como es habitual cada año el 21 de noviembre celebramos en la iglesia de los PP. Franciscanos, la Misa solemne en esta jornada de sensibilización y apoyo a las víctimas y sus familiares, promovida por el departamento de Pastoral de la Carretera.



De la Palabra a la Vida Apuntes existenciales para una homilía hoy

1 de noviembre: Solemnidad de Todos los Santos

Mt 5, 1-12a. Alegraos y regocijaos, porque vuestra recompensa será grande en el cielo.

IDEAS FUERZA

Hoy es un día para recordar que todos estamos llamados a la santidad y para mirar al cielo, a la vida eterna, a nuestra patria definitiva. Jesús nos invita a una alegría que se hace regocijo pensando en gozar un día plenamente en el cielo con la muchedumbre de los santos. Las bienaventuranzas nos marcan el camino hacia esa meta. En este mes de noviembre no nos quedemos solo en la muerte sino en la vida nueva que Jesús nos ha traído con su Resurrección.

COMPROMISO

Leer el comentario del papa Francisco a las bienaventuranzas en el capítulo III de la Exhortación apostólica «Gaudete et exsultate».

6 de noviembre: XXXII Domingo del Tiempo Ordinario

Lc 20, 27-38. No es Dios de muertos, sino de vivos.

IDEAS FUERZA

Hoy la liturgia de la Palabra está orientada hacia lo referente al fin de los tiempos y a la vida eterna. En el Evangelio Jesús proclama claramente la resurrección de los muertos y afirma que Dios no es un Dios de muertos sino de vivos. En estos días en los que rezamos por los difuntos no podemos olvidar que seguimos a un Dios vivo. La vida del cristiano se resume a una relación personal con Cristo vivo.

COMPROMISO

Visitar una Iglesia en la que esté Jesús en el sagrario y rezar durante 15 minutos, cayendo en la cuenta de estar hablando con un Amigo vivo. Rezar en especial por nuestra Diócesis de Ourense en este día de la Iglesia diocesana y ante la cercanía de la fiesta de san Martín de Tours, nuestro patrono.

13 de noviembre: XXXIII Domingo del Tiempo Ordinario. Jornada Mundial de los pobres

Lc 21, 5-19. Con vuestra perseverancia salvaréis vuestras almas.

IDEAS FUERZA

Los evangelios de estos últimos domingos del año litúrgico nos van hablando del fin del mundo, de fenómenos espantosos, guerras, revoluciones, persecuciones, etc. En medio de todo ello se nos invita a perseverar en la esperanza porque sabemos que Cristo ha vencido y la historia camina hacia su consumación. El cristiano mira siempre al futuro con esperanza porque la última palabra la tiene la vida, el amor, la verdad; es decir, Dios. Mientras esperamos el final de los tiempos, encontramos a Jesús vivo hoy en su Palabra, en los sacramentos, en la Iglesia y particularmente en los pobres que son para nosotros “otros Cristos”, ya que Jesucristo se hizo pobre por nosotros, como nos recuerda el mensaje del papa Francisco para esta Jornada Mundial de los pobres.

COMPROMISO

Ayer celebramos la Fiesta de Jesucristo, Divino Maestro, patrón de nuestro Seminario Mayor. Recemos por el Seminario en este día y tratemos de invitar a algún joven a las convivencias mensuales que allí se realizan.

20 de noviembre: Solemnidad de Nuestro Señor Jesucristo, Rey del universo

Lc 23,35-43: Señor, acuérdate de mí cuando llegues a tu Reino.

IDEAS FUERZA

Hoy es el último domingo del año litúrgico y lo culminamos con la gran fiesta que proclama que Jesucristo es el centro del tiempo, de la historia, de toda la creación. ¡Jesús es rey en este sentido, no en un sentido mundano! El evangelio según san Lucas nos muestra a Cristo reinando desde la Cruz. Este es el reino que Jesús nos trae: el del amor que da la vida, el del servicio, el del perdón a los enemigos, el de Dios en medio de nosotros, el de la justicia y la paz.

COMPROMISO

El Papa ha instituido en esta fiesta la Jornada Mundial de la Juventud en las diócesis. Recemos hoy por los jóvenes y comprometámonos a invitar, al menos a uno, a participar en la Jornada Mundial de la Juventud de Lisboa en 2023.

27 de noviembre: I Domingo de Adviento

Mt 24, 37-44. Estad en vela para estar preparados.

IDEAS FUERZA

El evangelio de este primer domingo del nuevo año litúrgico nos invita a la vigilancia, es decir, a estar atentos y preparados, a despertar, a vivir pendientes del paso del Señor por nuestras vidas. En este tiempo de Adviento pedimos con fuerza «¡Ven, Señor Jesús!». No olvidemos que Jesús ha venido, vendrá y viene cada día a nuestro encuentro. Es tiempo de preparación en la Iglesia para la próxima Navidad y para descubrir que Dios nos busca con pasión de enamorado a cada uno de nosotros. Es Él quien en este Adviento nos dice: «¡Ven a mí!».

COMPROMISO

Hacer la corona de Adviento en nuestro hogar y bendecirla en familia.

Un Seminario en salida

Celebrando los patronos de nuestros Seminarios

José Manuel Salgado / Delegado episcopal del Seminario

El día 12 de noviembre celebramos en el Seminario Mayor la solemnidad de Jesucristo, Divino Maestro (que puede celebrarse en toda la Diócesis con la categoría litúrgica de memoria). Es un día que puede aprovecharse en todas las comunidades cristianas como una jornada de oración por el Seminario y por las vocaciones sacerdotales.

En este mes de diciembre celebraremos la solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, patrona de nuestro Seminario Menor; y el 28 de enero a santo Tomás de Aquino, patrón del Seminario Mayor Redemptoris Mater. Aprovechemos estas oportunidades que la liturgia nos brinda para hablar de nuestros Seminarios diocesanos y de la belleza de la vocación sacerdotal. Recordamos a todos la disponibilidad para acudir a parroquias, colegios u otras comunidades cristianas a hacer presente el Seminario y la realidad de la vocación sacerdotal, pudiendo contar con el testimonio de algún seminarista.

¡Ayúdanos a ser un Seminario "en salida"!
¡El Seminario es tarea de todos los fieles cristianos!



Convivencias

"Ven y verás"

Seminario Mayor de Ourense.
3/12/2022
de 11:00 a 18:00

- Chicos de 14 a 25 años
- Precio: 5 euros
- Inscripción: 628845773

JORNADA DIOCESANA DE LA JUVENTUD

"María se levantó y partió sin demora." (Lc 1, 39)

7 DIC.
COLEGIO "LA PURÍSIMA" (OURENSE)

17:30 H.
 -
22:00

**FORMACIÓN, ORACIÓN
 CENA, MÚSICA - DJ**

Inscríbete antes del 4 dic.
 604 066 838

*Servicio de autobús
 (contacta con nosotros)



In Memoriam

El 14 de noviembre falleció, a los 92 años, **D. José Ramón Garrido Fernández**, párroco emérito de Santa María de Vilar de Ordelles.

Bodas de Plata: Las Hermanas Karina y Gabina, Hijas de la Divina Providencia que atienden la Casa Diocesana de Ejercicios, celebraron el lunes 21 de noviembre en la iglesia de Fátima 25 años de vida religiosa, en una celebración presidida por el Vicario General, al encontrarse el Sr. Obispo participando en la 120ª Asamblea Plenaria de la CEE, y concelebrada por varios sacerdotes de la Diócesis.



Festexando e compartindo tempo en comunidade:

As nosas comunidades parroquiais aproveitan tamén as festas propias de cada época do ano para compartir un tempo de encontro e diversión en familia. Os sacerdotes dos arciprestados de Celanova e Bande e a parroquia de Cexo mandáronnos estas fotos de como celebraron o magosto. Dende esta parroquia, ademáis, mandáronnos o seguinte escrito: *"somos moi poucos, pero, na aldea de Gondesende, parroquia de Cexo, hai unha escola, que non está activa. Entre os veciños e o antigo párroco arreglárona, e quedou moi axeitada, para reunións, oracións, encontros... O 11 de novembro, festa de S. Martiño, xuntámonos para facer o magosto colaborando todos: asar as castañas fóra mentres dentro outros preparaban a mesa. Tamén tivemos baile! Que nunca rematen estas estupendas xuntanzas nas nosas pequenas aldeas, que son vida e ledicia, para todos".*



MIRADAS DE FE Y BELLEZA

La Inmaculada de Bóveda de Amoeiro

La Inmaculada, la Purísima... fue y es, para el pueblo cristiano una referencia devocional intensa desde el siglo XVII principalmente, y con presencia inexcusable desde la definición dogmática de la Concepción Inmaculada de María por el papa Pío IX el 8 de diciembre de 1854. Una iconografía siempre amable con una Virgen joven y luminosa, con las manos juntas y con la media luna bajo los pies. El Apocalipsis, capítulo 12, versículos 1-17: *una grande señal apareció en el cielo: una mujer vestida del sol, y la luna debajo de sus pies, y sobre su cabeza una corona de doce estrellas*, es punto de partida de la iconografía de este misterio. Las Inmaculadas pintadas por Murillo tuvieron éxito reconocido e inspiraron mucha de la imaginería del arte industrial del siglo XIX y XX que llegó a tantas parroquias, vinculada a la Asociación de las Hijas de María.

Entre las tallas con más personalidad, dentro del aceptable arte de nuestros pueblos, está la imagen de madera policromada y poco conocida de la piadosa parroquia de Bóveda de Amoeiro, de escultor anónimo, de clara formación barroca que acierta en la representación de María con vestido blanco y manto azul, ambos con decoración de flores en oro, como exige la iconografía, pliegues elegantes que dan vida a la talla, con dos querubines a los pies y la media luna obligada. La corona de 12 estrellas se confía a una sobrepuesta de metal, que es razón para pensar en una cronología ya decimonónica para esta imagen de aceptable calidad y sobre todo capaz de motivar la devoción del pueblo, que ya en tiempo de Adviento prepara la Navidad cercana, despertando siempre tantas emociones convertidas en conocidas plegarias como el "Bendita sea tu pureza y eternamente lo sea pues todo un Dios se recrea en tan graciosa belleza..."

Miguel Ángel González



Recuperación del retablo del siglo XIX en Santa María de Macendo

El Sr. Obispo presidió el 1 de noviembre la Celebración Eucarística en la iglesia de Santa María de Macendo, en Castrelo de Miño, en un día en el que se presentaron a los fieles los trabajos de restauración del retablo mayor e imágenes del templo, promovidos por la Xunta de Galicia. En el acto estuvo presente el conselleiro de Cultura, Román Rodríguez, acompañado por el delegado territorial de la Xunta en Ourense, Gabriel Alén. Esta intervención permitió blindar la estructura del retablo y recuperar la policromía en aquellas zonas que estaban más deterioradas, especialmente en el espacio central: *“Uno de los principales símbolos patrimoniales de este ayuntamiento es precisamente esta iglesia que todos tenemos el deber de conservar y mantener y de la que los vecinos se sienten tremendamente orgullosos”*, destacó el Conselleiro de Cultura.



Oración y esperanza: a la redacción de Comunidade nos llegaban fotografías de la visita a los cementerios de la ciudad en Todos los Santos y Fieles Difuntos y de la Misa en Santa María do Pau en Gome sende.



San Pedro de Moreiras: con la ocasión de la finalización de las obras de restauración del tejado, el Sr. Obispo visitó la parroquia y presidió la Santa Misa en la que se contó con la participación de la Coral de Ruada.

En noviembre tenía lugar la entrega a la parroquia de Cristo Rey de una reliquia del **beato José Gregorio Hernández**, conocido como el médico de los pobres y beatificado en el mes de abril, presidida por el Sr. Obispo. Se trata de una figura de gran relevancia para la comunidad venezolana en nuestra Diócesis.



Festa de santa Cecilia nos Gozos cos membros da Coral Terras De Aguiar:

I Encontro de Rectores de Santuarios e Piedade Popular organizado pola correspondente Delegación nos Milagres:



A finales do mes de outubro comen-zaron os encontro mensuais cos **mozos da UaP de A Derrasa-Esgos:**



Festa do patrón na parroquia de **San Martín de Moreiras**

Os nenos de Santa Marta de Moreiras aproveitaron Tódolos Santos para **coñecer a vida e exemplo dos santos:**



Vigilia de Adviento

El sábado 26 de noviembre, víspera del primer domingo de Adviento, participábamos en la Catedral, presididos por nuestro Obispo, en esta celebración que comenzábamos encendiendo la primera vela de la corona de Adviento.



Con el Adviento comienza el nuevo ciclo del año litúrgico. Con este tiempo de cuatro semanas de preparación para la Navidad nos vemos inmersos en el espíritu de vigilia y espera para recibir a Jesús teniendo presente el verdadero sentido de esta fiesta siendo conscientes de que es al mismo Dios a quien vamos a acoger.

San Martiño, patrón da Diocese



"Na nosa sociedade estamos a vivir unha especie de apostasía silenciosa da fe cristiá. Descóbrese aquí e alá signos de convivencia con outras formas relixiosas, que en si son respectables, pero atopámonos con que ata os mesmos crentes buscan nelas o que non foron capaces de atopar no cristianismo. Martiño de Tours, soubo manter a fe dos fieis, no medio daquela sociedade paganizada, coa coherencia da súa vida e coa maneira de expoñer a mensaxe de Xesús".

Da homilía do Bispo de Ourense na festa de San Martiño 2022.



Presentación da cuarta edición da Biblia en galego

O 8 de novembro presentábase no Centro Cultural Marcos Valcárcel a 4ª edición da Biblia en galego, editada pola Sociedade de Estudos, Publicacións e Traballos (SEPT). Na presentación desta nova edición participaron Monseñor Lemos Montanet, Bispo de Ourense, Silvestre Gómez Xurxo, vicepresidente de SEPT; Valentín García, secretario xeral de Política Lingüística da Xunta de Galicia, Xosé Fernández, biblista supervisor desta edición e deán da catedral de Santiago, e o vicepresidente da Deputación de Ourense, Rosendo Fernández, nun acto no que se contou tamén coa presenza do Subdelegado do Goberno en Ourense, Emilio González Alfonso.



A falla de exemplares da Biblia en galego e a necesidade de adaptar o texto ás novas normas lingüísticas foron as razóns que levaron a esta cuarta edición que busca cubrir a demanda dos fieis que desexen rezar na súa lingua autóctona.

Innovación educativa: nuestro Seminario Menor participó como en el XI Foro de Innovación Educativa organizado por el colegio Santa María La Blanca de Madrid, compartiendo su Proyecto de Orientación Vocacional con muchos profesionales del ámbito educativo.



La vida en palabras...

Escribenos a prensa@obispadodeourense.com

Los errores que comete la humanidad son cíclicos. Aprende del pasado para que el futuro sea mejor. Enviada por Daniela Sánchez

UMAS
MUTUA DE SEGUROS



Especial Adviento y Navidad

En la librería Betel, situada en la calle Lamas Carvajal, podemos encontrar nacimientos, portales y una gran variedad de artículos para el belén, además de velas para la Corona de Adviento, libros propios de este tiempo, detalles para los más pequeños...

BETEL
LIBRERÍA RELIGIOSA

